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El año 2020, sin lugar a dudas, la situación sanitaria que vivimos hoy frente a la pandemia por covid 

19, ha puesto en desafío a los equipos de salud de nuestros establecimientos, el Hospital de La Ligua, 

no ha sido la excepción. Sin embargo, gracias al esfuerzo y compromiso de cada uno de nuestros 

funcionarios hemos podido generar estrategias y crecimiento que han sido beneficiosos tanto para 

nuestros usuarios como para la red asistencia del SSVQ. 

Es importante destacar el hito que significo para nuestro Hospital así como para la Provincia de 

Petorca el poder concretar la implementación y funcionamiento del Laboratorio de Biología 

Molecular del HSALL, lo cual pudo lograse gracias al esfuerzo en conjunto entre Rotarios de La Ligua, 

Angloamerica, equipos del HSALL y el SSVQ. Actualmente nuestro laboratorio procesa diariamente 

un promedio máximo de 150 muestras diarias pertenecientes a pacientes que consultan de las 

distintas localidades, recibiendo muestras de Papudo, Zapallar, Petorca y Cabildo además de La 

Ligua, lo que mejora el flujo de información y permite resultados oportunos especialmente en 

pacientes que consultan en urgencias o requieren hospitalización. En términos sanitarios el Hospital 

de La Ligua se convirtió en referente de pacientes COVID en la provincia concentrando el mayor 

volumen de pacientes hospitalizados por esta patología, dando respuesta en periodos críticos de 

ocupación de camas incluso a pacientes provenientes de otras provincias como Calera, Quintero o 

Limache. 

En relación a los pabellones del HSALL, si bien se suspendió por un periodo cercano a los 6 meses, 

producto de la pandemia, sus cifras son bastante alentadoras, permitiendo resolver gran parte de 

la lista de espera local de patología TMT dentro de nuestras prestaciones, se incluyeron las 

prestaciones de resolución de listas de espera de Hernias, que era un tema pendiente de los años 

previos, cirugías maxilofaciales, tratamientos odontológicos en pacientes con necesidades 

especiales realizadas por odontopediatra, , por lo tanto aún con la pandemia en curso el Pabellón y 

las cirugías tuvieron crecimiento durante el 2020. De la misma forma nuestra unidad de endoscopía 

mantuvo su producción continua durante todo el 2020, con ajuste de rendimientos y priorizando 

los casos GES y apoyando a hospitales de la red en sus listas de espera como por ejemplo HGF. 

Reforzamos el programa de intermediación que permite el despacho de recetas de especialidades 

del Hospital de Quillota y La Ligua, el cual se realiza de acuerdo a protocolo de despacho de 

medicamentos Interhospital (Patología IRC y SM), pero se incorporaron nuevas patologías de 

acuerdo a las demandas de los usuarios, actualmente no solo se realiza con HSMQ, sino que también 

con Hospital Fricke y Van Buren. 

En el tratamiento con anticoagulante, se realizó una inversión para el utilizar un Point of Care de 

INR, lo cual agiliza el resultado del examen resultando en la disminución del tiempo de estadía en el 



hospital del paciente, considerando que contamos con población que acude a nuestro hospital 

desde zonas lejanas es importante para nosotros poder disminuir estos tiempos. 

En cuanto a mejoras de nuestra infraestructura, se realizó el recambio de suelo de todo el piso del 

servicio de medicina, habilitaron baños y salas para mejorar las condiciones actuales de pacientes 

hospitalizados, se adquirieron nuevos equipos clínicos y sistemas de ventilación. Como Hospital 

queremos reconocer a cada uno de nuestros funcionarios por el compromiso, la disposición y 

vocación que a diario entregan en la realización de sus funciones, sabemos que han sido tiempos 

difíciles, sin embargo, estamos conscientes del importante rol que cumplimos en esta pandemia, 

nuestra población  puede tener la tranquilidad que no bajaremos los brazos. 

 

 

 


